

04.07.2018

## **Stadtmuseum: Ausstellungsprojekt ermöglicht Spende an CARE**

Vom 30. Mai bis 30. Juni 2018 zeigte das Stadtmuseum im Rathaus-Center die Ausstellung "Kinderleid und Kinderglück - zum Ursprung der Städtepartnerschaft Ludwigshafen-Pasadena 1948". Ein Aspekt des Projekts war ein Aufruf an die Besucherinnen und Besucher: Für eine Plastikrose in Anlehnung an die "Rosenstadt Pasadena" oder ein Miniatur CARE-Paket wurde um Spenden für die non-profit-Organisation CARE gebeten, die seit der Nachkriegszeit bis heute weltweit in Krisengebieten mit Hilfspaketen Nöte zu lindern sucht. Dabei kamen 450 Euro zusammen. ein beträchtlicher Teil davon wurde vom Freundeskreis Ludwigshafen-Pasadena aufgebracht. Die Spende wurde nun nach Ende der Ausstellung an CARE überwiesen.

### **Zum Hintergrund:**

Die Ausstellung war eine Kooperation des Stadtmuseums Ludwigshafen mit dem FörderPlus-Angebot an der Grundschule Gräfenauschule im Ludwigshafener Stadtteil Hemshof. Das Angebot wird getragen vom Verein Frauencafé Ludwigshafen. FörderPlus dient jährlich der gezielten Förderung von Kindern mit Gymnasialempfehlung in der vierten Klasse. Unter anderem bereitet es die Kinder auf eine globale Welt vor, damit die jüngere Generation die Gegenwart und die Zukunft aktiv mitgestaltet. Aufgeschlossenheit, Wertfreiheit und Neugier gegenüber "Anderen" und "Fremden" entwickeln sich nicht von allein. Eines der Unterrichts-Module im Schuljahr 2017/2018 war die Erarbeitung der kindgerechten Ausstellung "Kinderleid und Kinderglück", die die Kinder in das Ludwigshafen vor rund 70 Jahren führt, aber auch den Bogen zu Kinderarmut in der Welt von heute spannen konnte. Abgerundet wurden die von den Kindern ausgewählten Fotografien, ihre Texte und Collagen von Zeitzeugenberichten aus Ludwigshafen sowie dem deutschen Quäkerarchiv, Schilderungen Ludwigshafener Schulchroniken und Aufnahmen der Erinnerungsstelle in Friesenheim, wo damals seitens der Amerikaner Hilfsbaracken zur Ausgabe von Lebensmitteln und Kleidung erbaut worden waren. Projektleiterinnen von FörderPlus waren Magdalena Striebinger und Anna Lytrivi, Projektassistentin für das Stadtmuseum Lucia Taglieber M.A. Das Stadtmuseum und das Frauencafé Ludwigshafen bedanken sich bei allen Spenderinnen und Spendern. Bei der Ausstellung mitgewirkt haben folgende Schülerinnen und Schüler: Elis Chakarova, Lina Kadr, Asmae Korn, Aida Mahmood, Bavin Othman, Anastasios Papazois, Muhammet Y?Imaz, Mustafa Y?Imaz, Yagmur Kaya, Aydin-Polat Erdođan.